

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 23.—~~S~~an Miguel obispo y confesor.
Lunes 24.—san Silvano mártir.
Martes 25.—santa Maria Magdalena de Pazzis virgen.
Miércoles 26.—san Felipe Neri confesor y fundador.

Cultos

Domingo 23.—La Misa y oficio divino son de Santiago Apostol, con rito doble color encarnado, haciendo conmemoracion de la Dominica 5.^a despues de Pascua.

En el Rosario fiesta votiva en honor de la Titular con sermon que dirá el R. D. Miguel Pons Gorrias Pbro. Beneficiado del Concordato. Por consiguiente la Misa última se dirá en la Catedral.

En la misma iglesia, continua la oracion de 40 horas y solemnes cultos del mes de Maria: se descubre S. D. M. á las 7 de la tarde y se reserva á las 8 y media. Hoy predicará el R. Dr. D. Juan Tuduri Pbro. Mayordomo de la Cofradía.

En san Francisco homilia en la Misa conventual que dirá el R. Sr. Ecónomo.

En san Agustin los cofrades de la Correa tienen la Misa de comunión mensual á las 7 y media. A las 3 y media de la tarde Rosario y Trece-nario.

Lunes 24.—La Misa y oficio divino son de la fiesta de la Beatísima Virgen Maria con el titulo de auxilio de los cristianos, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoracion de la feria. La Misa de Rogativa se canta en San Agustín.

En santa Clara á las 9 y media tendrá lugar la profesion religiosa de la Novicia Sor Ana Cavaller Casanovas, predicando en la Misa mayor el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Canónigo Doctoral.

Martes 25.—La Misa y oficio divino son de san Gregorio Papa VII confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de san Urbano papa y mártir. La Misa de Rogativa se canta en santa Clara.

Miércoles 26.—La Misa y oficio divino son de san Felipe Neri confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de la Vigilia de la Ascension del Señor. La Misa de Rogativa se canta en San Francisco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

El décimotercero centenario de la conversion de los ingleses.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima es ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, porque vuelva de nuevo al catolicismo Inglaterra, que se honra con el hermoso título de *Dote* de Maria.

PROPÓSITO

Pediré invitar á que otros pidan al Señor la conversion de la antigua *Isla de los Santos*.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los padres y madres de familia.
 - 2.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santa Mónica.

» 25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de D.^a Agueda Anglada, Directora de coro de la Archicofradía del Corazon de Jesús, y las de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

Los cementerios y la putrefacción

Con este título publica *El Siglo Médico* un notable artículo científico suscrito por el Dr. Vegas y Olmedo.

Ocupándose el reputado profesor de las condiciones que deben tener los cementerios, dice que debe escogerse *próximo* á la poblacion, para que pueda ser visitado por las personas piadosas, sin que semejante proposicion pueda alarmar á nadie *por no ser* los cementerios bien acondicionados, centros de insalubridad; este local necesitará tener altura, anchura, ventilación conveniente, espaciosas calles y amplias galerías laterales, sin cuerpos centrales.

Rechaza el Dr. Vegas la teoría de que la putrefacción cadavérica sea perjudicial y grave peligro para la salud; y afirma rotundamente que, lejos de ser perniciosa, es la putrefacción que en los cementerios continuamente se opera el medio de destruir los microbios virulentos ó patógenos, y termina reasumiendo su minucioso é importante trabajo del siguiente modo:

«Los cementerios no son, pues, centros de insalubridad, y sirviéndome de base fundamental la frase de C. Robin, digo que se deben de considerar como centros de desinfeccion y necesarios para sostener la salubridad de las ciudades. ¡Qué admirable es la Divina Providencia!

¡Ha dispuesto que la muerte sea causa de vida! y puedo añadir que el gran peligro no está cerca de los muertos, sino que lo está en la reunion de los vivos y en la falta de cumplimiento de los preceptos de la higiene.

Pasando de unas á otras consideraciones, se deja ver ya claro lo que anteriormente decía; los cementerios pueden estar donde se crea conveniente, acondicionados de capacidad, altura y con las demás reglas que la higiene enseña al construir una ciudad por los vivos. No hay que abrigar temor alguno á los daños que las emanaciones nos han de causar, como no lo tienen nuestros vecinos republicanos, como no lo tenían nuestros abuelos depositando los cadáveres en las Iglesias donde asistían con más frecuencia que nosotros y por más largo tiempo, y sin embargo vivían sanos, duraban más años y no arrastraban una existencia enclenque, no tenían que luchar con las repeticiones del cólera, de la viruela, difteria y otras varias enfermedades que nos diezman y que nos ponen en sensible evidencia con las naciones extranjeras.

Otra consideración: que siendo ciertos los estudios prácticos á que me he referido, y práctico también lo que se viene observando de algunos años á la fecha, no hay razón ninguna científica ni legal, por no serlo antigigénicas, para que se cierren los cementerios que parecen en mejores condiciones y menos peligroso para la vista de los habitantes de Madrid; que debè permitirse la construcción de los necesarios en varios sitios de la poblacion, y no muy lejanos, para que los visiten aque-

llos que quieran hacerlo; que no es su presencia un inconveniente, sino al contrario, un recuerdo más frecuente de la muerte, que tan olvidada está por desgracia en la generacion actual, con gran perjuicio de su moralidad, serán también un atractivo á los más piadosos para que aumenten sus oraciones, y á los más olvidadizos, como á los incrédulos, y á los indiferentes con más ó menos fe cristiana, un reto constante á su indeferencia y á su maldad.»

INFORMACION TELEGRAFICA

Anoche los estudiantes obsequiaron con una serenata al general Polavieja, frente á la casa en que vive, plaza de la Villa, presenciando la fiesta inmenso gentío.

Algunas parejas de la Guardia civil cuidaban de mantener expedito el paso por la calle Mayor.

La fachada del Ayuntamiento estaba iluminada.

Una banda y un orfeon interpretaron escogidas composiciones, que fueron muy aplaudidas.

Los estudiantes llevaban banderas y estandartes.

El general Polavieja, cediendo á los aplausos de la multitud, salió al balcon para saludarla, tributándosele una ovacion.

Terminada la serenata, los estudiantes y muchos curiosos se dirigieron á las redacciones de «El Imparcial» y el «Heraldo,» pasando por la Calle Mayor y Puerta del Sol, donde les cerró el paso una seccion de la Benemérita y guardias de seguridad.

Los grupos se dividieron, pasando unos á las redacciones mencionadas y á la de «El Liberal,» frente á la que les salieron al encuentro Guardias de seguridad, sable en mano.

Otros grupos se dirigieron al teatro de la Comedia, donde se representaba la zarzuela «Cuadros disolventes».

A esta obra se le ha agregado un número recitado por un niño y alusivo al combate de Punta Brava y al coronel Cirujeda.

Este asistió á la funcion, en un palco, y advirtiéndolo el público le tributó una entusiasta ovacion, haciendo que la orquesta tocara la marcha de «Cádiz», que fué coronada con aplausos y vivas.

—Desde Placetas telegrafía el general Weyler al ministro de la Guerra lo siguiente.

«Tengo verdadera dificultad en dar á V. E. detalles exactos pedidos por cable el dia 12 respecto á fuerzas insurrectas en todas las provincias por tener que ejecutarlo solamente con documentos cogidos y señales que acusan la presencia de núcleos enemigos en las provincias.

El aniquilamiento de la insurreccion desde el Cabo de San Antonio á la trocha de Júcaro á Moron es un hecho palpable. Los trenes circulan como en tiempo de paz. En los campos y alrededores de los pueblos se trabaja.

La zafra se hace sin interrupción. Sólo grupos de malhechores acusan rara vez su presencia con fechorías que cometen aprovechando el primer descuido de trabajadores ó guerrillas; nunca se atreven con fuerzas regulares.

Estos grupos están sin cabecillas importantes por haber sido muertos ó capturados los principales. Más que insurrección política es actualmente de grupos procedentes del bandillaje permanente en la isla.

En Pinar hay solo 200 rebeldes; 500 en la Habana; 100 en Matanzas y 500 en Las Villas, mal armados y peor vestidos, y son negros y mulatos en su mayoría.

Son enemigos de trabajar y desertan á cada momento sin atreverse á presentarse por ser autores de delitos comunes.

Desde la trocha de Mariel á Júcaro y punta Maisi, ó sea todo el Departamento oriental, la insurrección ha sido batida con acierto, presentándose en consecuencia núcleos importantes; pero como aún no me he podido dedicar á la insurrección por ser excesivo el trabajo en las cuatro provincias pacificadas, y además desaparecieron ya los cabecillas en dichos puntos, no puedo fijar el número de insurrectos.

Máximo Gómez solo tiene 50 (¿?) hombres á sus órdenes inmediatas. Respecto á Cebreo, Rabi y otros cabecillas, prueba la desmoralización en que se encuentran el hecho de que no han podido sostener la guerra en Occidente.»

—El general Martínez Campos ha dirigido una carta al director de «La Epoca» en la que dice:

«He visto publicada en su periódico parte de mi hoja de servicios. No me satisface que me exhiban y menos ahora que estoy retirado, máxime cuando algún malicioso puede suponer que es para oponerla á la hoja de un querido compañero y antiguo amigo mio.

A este propósito recuerdo á usted la frase del mariscal Deplejis á Luis XIV:

«Las rosas frescas y los laureles verdes».

Ruego á usted, pues, que no siga publicando mi hoja de servicios, que no he visto y puede contener equivocaciones».

«La Epoca» contesta á la carta del general Martínez Campos:

«Muy á pesar nuestro no podemos complacer al general suspendiendo la publicación de su hoja de servicios y estamos dispuestos á rectificar la frase del mariscal Deplejis en la siguiente forma:

«Los laureles del ilustre soldado de Sagunto están frescos y lozanos á despecho de sus enemigos y detractores.»

—Ha llamado mucho la atención, coincidiendo esto con lo dicho por el «Heraldo» el número escaso de generales que ha acudido á la recepción celebrada ayer en Palacio, pues descontando los del ministerio del ramo y los que ejercen cargos públicos no llegaban á 20 los que se encontraban presentes en dicha ceremonia.

Alguien traducía este hecho en que las cosas no van muy bien para los conservadores.

El ministro de Estado ha recibido un despacho del señor Dupuy de Lome en el cual después de confirmar los extremos ya conocidos del Mensaje de Mr. Mac-Kinley, dice:

«Los informes oficiales del nuevo cónsul en Cuba establecen el hecho de que gran número de ciudadanos americanos residentes en la isla se encuentran desamparados y sufriendo por carecer de alimentos y medios de vida.

Esto se refiere particularmente á las provincias del Centro y del Norte.

Las clases agrícolas se han visto obligadas á salir de sus haciendas para ir á las ciudades vecinas, donde se encuentran sin trabajo y sin dinero.

Las autoridades locales de muchos pueblos, aunque generosamente dispuestas, se encuentran completamente imposibilitadas para atender á las necesidades de sus mismos conciudadanos. El último informe del cónsul Mr. Lee estima de 600 á 800 americanos los que se encuentran en este caso y á favor de los cuales deben dictarse medidas para socorrerlos. A este fin recomienda al Gobierno la votación de un crédito que no debe ser menos de 50.000 dólares para que puedan ser distribuidos bajo la dirección del secretario de Estado.

Es también de desear, según Mr. Lee, que una parte del crédito que se vote sea repartido á discreción del secretario de Estado para transportar á los ciudadanos americanos que deseen volver á los Estados-Unidos y carezcan de medios para ello.»

—En los talleres de La Seyne trabajábase activamente para transformar los buques de guerra «Victoria» y «Numancia» y también en las reparaciones del acorazado «Pelayo».

De las dos fragatas blindadas sólo se ven actualmente los cascos, habiendo desaparecido todas sus arboladuras. A bordo de la «Victoria» se hallan colocadas en su sitio tres calderas, pero sin afirmar todavía, y á la «Numancia» se le están arreglando las cubiertas.

Al acorazado «Pelayo» se le han quitado las dos chimeneas con objeto de hacer algunas reformas.

El general de Artillería de la Armada señor Guillen ha reconocido los tres citados buques para señalar el emplazamiento de la nueva artillería.

NOTICIAS

En Barcelona ocurrió un accidente desgraciado.

Se hallaban haciendo ejercicios para la carga de fusiles Maüser los soldados de ingenieros, en el patio del cuartel de Atarazanas, y descargóse un cartucho que mató á un cabo é hirió á un soldado gravemente.

Escriben á *La Crónica*, de Tánger, que en el territorio de Neknafa, á cuatro horas de distancia de Mogador, ha aparecido una fiera parecida al orangután que, según afirman los de la tribu, ha arrebatado ya dos mujeres y un niño, y se ha internado con ellos en la montaña.

A bordo del vapor *Joaquín del Piélagos* han llegado á Cádiz, procedentes de Tánger, los reos Francisco Pérez y Juan Galindo Campos, convicto y confeso el primero del delito de asesinato del súbdito alemán Sr. Haessner, y acusado el segundo por ocultar durante mucho tiempo el nombre del criminal.

El desembarque fué presenciado por numeroso gentío.

Existe desde hace algún tiempo en Bélgica una sociedad católica que recolecta sellos en todo el mundo y vendiéndolos á coleccionistas emplea los productos de la venta en la fundación de pueblecitos en el Congo. Ya van construidos varios y en el mes de Marzo último se ha fundado el llamado San Lamberto, cerca del Lago Tanganika, con 12.000 francos que han producido los sellos recolectados el año último.

Terrible coincidencia.—El «Westminster Gazette», al referir la catástrofe del Bazar de la Caridad, hace notar que en un almanaque que aparece anualmente con el título de «Old Moore's Almanach», se encontraba la siguiente rara profecía para los últimos días del pasado abril.

«Casi con certeza podemos adelantar la noticia de que se declarará en París un espantoso incendio que causará víctimas numerosas, mientras gran número de curiosos se apiñará alrededor de las ruinas.

La coincidencia es extraordinaria.

Dícese que las Pontencias han manifestado al Gobierno del Sultan que eran inadmisibles las condiciones que Turquía quiere imponer para otorgar la paz á Grecia.

—Se ha publicado en Atenas un boletín oficial de la acción de Domokos, confirmándose en él la noticia de que los turcos fueron rechazados por el ala izquierda y el centro del ejército griego; pero el ala derecha de éste hubo de retroceder ante fuerzas cuatro veces mayores.

Noticias posteriores recibidas de Atenas dicen que la división Mastrapa ha tenido que retirarse á una hora de distancia de Domokos, ante la imposibilidad de oponerse al avance de los turcos, que amenazan envolver la izquierda griega.

—Anoche falleció en esta capital doña Isabel Fernanda de Borbon, hija mayor del difunto infante de España don Francisco de Paula, duque de Cádiz.

Murió sola, en un modestísimo *hótel* de la Cité d' Antin, abandonada por todo el mundo, sin tener en su última hora otros cuidados que los de la patrona de la casa.

Dicha infanta nació el año 21 en Madrid, y en 1887 envió el conde Gurowki.

¿Saben nuestros lectores lo que es el feminismo? Es un sistema nuevo que aboga porque las mujeres sean en *todo* iguales á los hombres: que puedan ser médicos, ingenieros, soldados, ó mejor médicas, ingenieras, soldadas y municipales... Hoy por hoy ya tenemos mujeres toreras. Esta última semana han lidiado las señoritas toreras. Esta última semana han lidiado las señoritas toreras.—*Señoritas, ¿eh?*—Por esta vez el público no les ha echado botellas de gaseosa á las tales señoritas, aunque hay quien dice que bien lo merecían.

Nosotros preferiríamos que se las echará buenamente del redondel.

El Rvdo. P. Nowadd, ha publicado en el *Catholic World* un notable artículo, cuya conclusión es la siguiente: «que desaparezca la intemperancia, y la mendicidad desaparecerá en gran parte en los adultos.»

Consigna en su apoyo los siguientes datos:

Del examen hecho en 3.230 personas, resulta que la mendicidad ha sido efecto de la intemperancia personal en 1.274 casos; de la de padres en 156; de la de los tutores, encargados, etc, en 146.

El hábito crece con la edad en la proporción siguiente:

De 15 á 20 años, el 23 por 100; de 20 á 29, el 62; de 30 á 39, el 78; de 40 á 49, el 80; de 50 á 55, el 82; de 60 á 79, el 79.

Ya fusilaron en Barcelona á los cinco anarquistas; pero... ¿y cuándo fusilan al anarquismo?—pregunta con razón un querido colega? ¿Cuándo se piensa en legislar de una manera justa y sabia que prevenga los atentados á los cuales tienen que seguir los fusilamientos?—Cuando haya legisladores que acierten á comprender que por encima del brazo que realiza el mal, hay la cabeza que lo impulsa.

GACETILLA.

Ha impuesto el Gobernador civil multas á veinticuatro Avuntamientos de esta provincia, que no remitieron á su debido tiempo al gobierno de su dirección el presupuesto ordinario de 1897 á 1898.

Ha sido remitido al ministerio de la gobernación para su aprobación el presupuesto extraordinario del Ayuntamiento de Mercadal formado para cubrir el déficit del ordinario de 1897 á 1898.

He aquí los cambios atmosféricos que ha anunciado el astrónomo Noherlesoom:

»Durante el primer período lluvioso, una depresión oceánica será la que ejerza influencia decisiva. El 21 tendrá su centro de acción en las Azores y la Península, ocasionando lluvias generales, sobre todo en Portugal y el Mediodía de España, con vientos SO y NO.

»El 22 el centro de la depresión estará en el NO. de España, extendiéndose su acción por todas las regiones españolas y algunas francesas, con vientos SO. y NO.

»El 23 se extenderá esa depresión por la Europa central y por todo el Mediterráneo, perdiendo en intensidad cuanto gane en extensión.

»El 24 invasión de bajas presiones, cuyo núcleo estará en Argelia, ocasionando lluvias bastante generales.

»El 25 mejorará el tiempo, porque una depresión oceánica desvirtuará la que tendrá su centro de acción en el Mediterráneo.

»Todavía continuará el tiempo lluvioso en el Levante de España con vientos E. y SE.

»El segundo período lluvioso lo iniciará una importante depresión que tendrá su centro entre Madera y Portugal y ocasionará lluvias tempestuosas con vientos duros de SO. y NO.

»El 28 se acentuará la depresión y en nuestra Península habrá lluvias más fuertes y generales con iguales vientos que los anteriores.

»El 29 se encontrará el centro de la depresión en el Mediterráneo, produciendo lluvias en el litoral de Levante con vientos fuertes del SO.»

Ha verificado ya su primer viaje directo entre Mahon y Barcelona el magnífico vapor «Luis de Cuadra».

La llegada del ilustre vencedor de los tagalos, á España, el paso del héroe de Filipinas por Barcelona, Zaragoza y Madrid ha llenado las columnas de los periódicos con las pasiones que la política ha procurado despertar en el pecho de los asalariados.

Lo que no ha podido hacer la política, es borrar del semblante de España una lágrima de ternura derramada ante el católico general como perla en que se condensa la gratitud de las madres, depositada como tributo el más preciado de reconocimiento á los pies del pacificador de aquella rebelión tan vasta.

Lo que no puede lograr la sórdida envidia, ni la traidora y solapada calumnia, es desvanecer en el aire el clamor unísono del pueblo cristiano que en público, ó en privado, ya colectivamente, en el templo ya en el hogar tranquilo, ora en el austero retiro del claustro, ora en los bulliciosos centros de la juventud escolar, se eleva al cielo como himno de patrio entusiasmo, al que se asocian también los Príncipes de la iglesia.

Se ha hecho pública la siguiente retractación:

«Yo, Juan del Pozo, de cincuenta y cuatro años, natural de Ecija (Sevilla), declaro espontáneamente que habiéndome iniciado en la masonería en 1878 y en la logia titulada *Hijos de la Humanidad* del Oriente Colon, porque se me dijo ser una corporación filantrópica y de progreso únicamente, pronto me convencí de que se trataba de una sociedad antirreligiosa y antipatriótica por cuyo motivo dejé la institución al año próximamente, no sin lamentar los sendos duros que me había costado la *fiesta*, según puede verse por la siguiente nota:

Por la filiación, 25 duros.—Grado de compañero, 10 id.—Grado de maestro, 18 id.—Diploma, 4 id.—Banquetes y cepillos de la viuda, 60 id.—Total, 117 duros.

Así esprimen los masones á sus hermanos del grado tercero, sacándoles 117 duros en un año.»

Buques entrados en este puerto:

Día 20, Procedente de Palma el pailebot «San Antonio» su patron Agustín Rotger, con efectos.

Día 21, Procedente de Barcelona el pailebot «Industria» su patron Antonio Serra, con efectos.

Copiamos de un periódico el siguiente telegrama:

Roma 17.—El cumpleaños del Rey de España se ha celebrado con una misa cantada en la iglesia de Montserrat, en la que ofició el Obispo de Coria. Asistieron los cardenales Rampolla, Parochi, Vanutelli, Machi, Cretoni, Di Pietro, Agiliardi, el Arzobispo de Burgos, el Obispo de Menorca, gran número de prelados y la plana mayor de la colonia española presidida por el señor Merry del Val y el personal de la embajada.

Después de la misa, el cardenal Parochi entonó el «Te-Deum».

Por la tarde hubo un «garden party» en los jardines de la embajada española cerca del Quirinal, al que asistieron todo el cuerpo diplomático, los ministros, las autoridades, varios senadores, diputados y la colonia española. La fiesta fué brillantísima.

El día 25 del corriente deben embarcar para la capital de la Provincia los mozos de los reemplazos de 1894-95-96 en unión de los individuos de sus familias sobre quienes han alegado exención, al objeto de presentarse ante la comisión mixta de reclutamiento.

Ocurrencias.

El elector al diputado:

—Me dijo V. que después de elegido le podría pedir algo.

El diputado:

—Y estoy en lo mismo. Pida usted cuanto quiera. El concedérselo ya es otra cosa.

—¿Por qué no me das el tratamiento? decía un capitán á su asistente.

Señor, no lo tengo, respondió éste.

—Pero lo tengo yo.

—Entonces, ¿por qué me lo pide?

EN EL DÍA DE ELECCIONES
Constituida la mesa entra un elector.
Presidente.—¿Cómo se llama Vd.?
Elector.—Canuto Cascantil.

Presidente.—¿Qué oficio tiene Vd.?

Elector.—Soy sastre.

Presidente.—Hace cuatro meses que Vd. está muerto.

Elector.—¿Cómo es eso! ¿Si sabrá Vd. más que yo? ¿No me ve Vd. aquí presente?

Presidente.—Repito que hace cuatro meses que está Vd. debajo tierra en el cementerio.

Elector.—Pero, señor Presidente, si yo no estoy muerto. Que me registre un médico á ver si vivo.

Presidente.—Cállese Vd. la boca ó si nó mando entrar á la pareja. Usted está muerto.

D. Canuto Cascantil, sastre por más señas, se encogió de hombros, salió del colegio elector, é iba tan apesadumbrado que decía para sus adentros; ¿pero será cierto que yo he muerto? Y se palpaba la ropa para cerciorarse mejor; al fin exclamó después de reflexionar un poquito: en cuanto llegue á mi casa, pregunto á mi mujer y á mis hijos, si es cierto que yo he muerto. Quizás tengan ellos copia de la partida de defunción sin yo saberlo. ¡Diantre con el farsante aquel que ya me tiene en el cementerio!

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 22.—4'13 m.

En los pasillos del Senado ha ocurrido un ruidoso incidente entre el Sr. Comas y el Duque de Tetuan Ministro de Estado. Este dió una bofetada al Sr. Comas y el hijo del Sr. Comas dió un puñatazo al Duque de Tetuan. Han intervenido muchos amigos de ambas partes y el asunto se ha arreglado satisfactoriamente, mediante una acta. Además el Duque de Tetuan dará hoy explicaciones en el Senado.

Barcelona 21.—7'20 noche.

Interior 64'07.—Exterior 78'62.—Cuba 78'37
—Trasatlánticas 85'50.—Exterior Paris 61'68
—Cuba 90 id. 000'00.

DON MAGÍN BONET MOLL, Teniente 1.º de Alcalde, encargado accidentalmente de la Alcaldía de esta ciudad.

Hago saber: Que formado el padrón de cédulas personales para el próximo año económico de 197-98, se halla expuesta al público por 15 días á efectos de reclamación transcurrido dicho plazo ninguna será atendida.

Ciudadela 15 de Mayo de 1897.

El Alcalde accidental, Magín Bonet.

Gladstone á los 86 años.

El siglo XIX, que no gustaba en sus comienzos más que de los jóvenes; ahora que toca á su fin reserva sus favores para los hombres de avanzada edad. Napoleón, Wellington y Chateaubriand fueron célebres antes de cumplir los treinta y cinco años, mientras que hoy la gloria no sonríe más que á los ancianos.

Los tres personajes que sobresalen hoy entre sus contemporáneos son tres octogenarios: Leon XIII, Bismarck y Gladstone. El de menos edad de los tres es Bismarck.

El Padre Santo y el antiguo primer ministro de la reina Victoria no han desplegado nunca más poder y actividad intelectual que al aproximarse á los ochenta y siete años.

Estos dos seres privilegiados nacieron con dos meses de intervalo. Gladstone vino al mundo el 29 de Diciembre de 1809 y Joaquin Pecci el 2 de Marzo del año siguiente.

Las matanzas de Armenia y de Constantinopla han arrancado bruscamente al ilustre hombre de Estado de sus estudios de teología, haciéndole volver á la vida pública.

El discurso que pronunció ultimamente en Liverpool produjo sensacion extraordinaria.

Lo más maravilloso en esta filípica, llena de fuego, donde han sido denunciados á Europa las atrocidades cometidas bajo los auspicios de las autoridades otomanas, es la edad del orador.

Su voz, un poco velada al principio del discurso, no tardó en robustecerse, encontrando su antiguo brillo.

Un hombre de ochenta y siete años que ha podido pronunciar un discurso de cerca de hora y media en la inmensa sala de un circo donde estaban reunidas 10.000 personas, logrando, no solamente hacerse oír del auditorio, sino entusiasmarlo, es un hecho verdaderamente asombroso.

La existencia de Mr. Gladstone ha sido un modelo de vida domestica. Al principio de su carrera, el futuro primer ministro tuvo la rara fortuna de asociar su destino á una excelente esposa y madre de familia, la hija mayor de Sir Stephen Slynne, que ha comprendido perfectamente el papel que convenia a la mujer de un hombre de genio.

Gladstone ha procurado conservar desde su primera juventud, con notable prevision, la salud vigorosa que le han transmitido sus padres. Mientras que el célebre político Mr. Brigt perdía el sueño al aproximarse las fuertes luchas parlamentarias y encontraba en la fiebre de una noche agitada las más elocuentes inspiraciones de sus discursos del día siguiente, Gladstone se dormía tranquilamente y se despertaba á su hora acostumbrada, sin haber sentido los tormentos del insomnio.

Su existencia material es verdaderamente un cronómetro de precision que funciona con una regularidad perfecta, sin haber variado un minuto en muchísimos años.

Ha considerado siempre el paseo á pie como el más saludable de los ejercicios corporales.

Á medida que el peso de los años se hacía sentir, disminuyó el número de kilómetros y hacia su marcha menos rápida; pero nunca ha renunciado á ese paseo, á hora fija, sin preocuparse del estado atmosférico.

Nunca ha sido Mr. Gladstone partidario de la caza: sus simpatias siempre han estado de parte de la liebre ó del siervo: no manifiesta menos repugnancia por las carreras de caballos: el fuego, en todas sus formas, le inspira horror.

Como es sabido, no se entrega á otro ejer-

cicio violento que el de derribar grandes árboles.

Parece extraño que un hombre de gran valor intelectual encuentre placer en esa ocupacion tan vulgar. Los amigos del eminente hombre de Estado aseguran que ha escogido esta clase de pasatiempo porque es un trabajo que, al mismo tiempo que fortifica los músculos, exige bastante atencion para impedir que el pensamiento corra libremente tras una idea fija, pues necesita fijarse mucho en el lugar donde se dan los hachazos, para que el árbol no caiga sobre la cabeza del leñador. En sus lecturas emplea una gran variedad, pues de los comentarios del Obispo Butler sobre la inmortalidad del alma, se pone á releer con la mejor buena fe las aventuras de Robinson Crusoe.

El «Cristobal Colón»

Genova 16.—En la mañana de hoy se ha celebrado la primera misa á bordo del acorazado español *Cristóbal Colón*, con asistencia de todas las autoridades de la localidad y gran número de señoras. En seguida se inauguró en la Cámara de popa la placa de bronce regalada al buque por nuestra municipalidad. El comandante del mismo Sr. Díaz Moreu fué muy aplaudido al recordar en un elocuente discurso los vínculos seculares de amistad existentes entre las naciones italiana y española. Al izarse la bandera española en el acorazado, cambiáronse veintiún cañonazos entre el buque y los fuertes.

La ceremonia terminó con un *lunch* durante el cual se pronunciaron entusiastas brindis por Italia y España.

VARIEDADES.

CHARADAS.

Primera segunda el todo con espléndida belleza cuando en el inmenso espacio imponente se pasca mostrando en su faz hermosa la figura de un dos terciá.

JACINTO.

2.^a

Cosa grande es mi primera, y prima segunda cuarta denotan un animal que no se encuentra en España, cierto renombrado poeta en tercera cuarta se halla, y mi todo manifiesta un oficio de importancia.

JACINTO.

Solucion á la charada del sábado pasado:
BER-LI-NA.

RAFAELA ROTGER

MODISTA DE SOMBREROS

CALLE DEL CONQUISTADOR

Ha recibido de Barcelona una infinidad de modelos y adornos para sombreros de señora y niña, los que pueden competir en elegancia y baratura con las principales casas y satisfacer los gustos más exigentes.

Las modas son sacadas de los modelos de las más acreditadas casas de París.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado,

LA MARÍTIMA

COMPAÑIA MAHONESA DE VAPORES

Precios de pasajes

De Mahón á Alcudia y Barcelona, y vice-versa.

De Mahón á Barcelona directamente, y vice-versa.

1. ^a Cámara, incluso el impuesto de 15 p ^s y de tráfico	Ptas.	12'50
» » Niños menores de 7 años. » » »	»	6'75
2. ^a » incluso el impuesto de 15 p ^s y de tráfico	»	9'13
» » Niños » » » » »	»	4'80
Sobre cubierta, incluso el » » » » »	»	4'85
» » Niños » » » » »	»	2'55

A tenor de esta tarifa, ó sea á la mitad de la antigua, se ha rebajado también la de carga, debiéndose entender que esta rebaja no rige para los pasajes y carga que se despachen para Alcudia y vice-versa.

Despacho de todos los vapores de «La Marítima» en el BANCO DE CIUDADELA, hasta el día anterior al de la salida del vapor respectivo.

SOLIDEOS

Se hallan de venta en el comercio de J. Canet.

Son de seda, de una sola pieza, forrados de fina badana.

DINERO.

Se desea colocar en primera hipoteca sobre fincas rústicas ó con garantia de valores del Estado, hasta la cantidad de *Cincuenta mil duros*, en partidas que no bajen de *diez mil pesetas*.

Informarán el «Banco de Ciudadela» y el Notario de la misma ciudad Dr. D. Antonio Anglada.